

En entrevista, Salvador Guerrero, presidente del Consejo ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, habló de las medidas se implementarán en la jornada electoral.

(2021-06-03), Canal 120 Milenio TV, Milenio Noticias 14 a 15, Claudia Ovalle, Mario Castillo, (Entrevista) - 14:19:25, Duración: 00:06:54 Precio \$0.00

MARIO CASTILLO, CONDUCTOR: Continuamos con más información. Ante los comicios de este próximo 6 de junio han ocurrido diversos ataques, ¿qué medidas se pueden implementar para garantizar también la seguridad de los ciudadanos y evitar los delitos electorales? Vamos a platicar sobre este tema, tenemos en la línea al presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, Salvador Guerrero. ¿Cómo estás, Salvador?, buenas tardes.

SALVADOR GUERRERO, PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO PARA LA SEGURIDAD Y JUSTICIA, CDMX: Buenas tardes, me da muchísimo gusto saludarte Mario, Claudia, estoy a sus órdenes.

MARIO CASTILLO: Gracias, Salvador. Ya abrieron esta línea donde los ciudadanos pueden denunciar cualquier tipo de situación anómala que se puedan encontrar durante el proceso electoral, antes, inclusive, y después, ¿cómo van a estar operando?

SALVADOR GUERRERO: Básicamente tenemos un convenio, un acuerdo de trabajo conjunto con el Instituto Electoral de la Ciudad de México y también estamos muy conectados con la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, entre otras instancias. Y lo que planteamos es que, como tú ya lo indicaste, antes, durante y después de la elección vamos a estar recibiendo cualquier tipo de reporte que nos dé indicación suficiente de tiempo, modo, lugar y circunstancia que pueda ser compartido con la autoridad y que eventualmente pueda ser representativo de algunos de los delitos electorales más conocidos y que ocurren ocasionalmente durante procesos electorales.

Hay que destacar que la Ciudad de México es una ciudad participativa que vive en paz en lo fundamental, que vive en tranquilidad y hay que apostarle a una abundante participación este domingo de la elección. Entonces estamos poniendo nuestra línea a disposición, que es el 55 55 33 55 33, que también es un chat de confianza, funciona 24/7 y es gratuito.

MARIO CASTILLO: Salvador, ¿cuáles serían algunos ejemplos de que alguien está incurriendo en un delito electoral, porque a veces se confunden distintas acciones que se pueden llevar a cabo en los alrededores, o inclusive en una misma casilla, cómo detectarlo?

SALVADOR GUERRERO: Bueno, en principio, por ejemplo, hay uno que ha sido muy común a lo largo de la historia de nuestro país, que es este de organizar, por ejemplo, reuniones para transportar a votantes. Ese, por ejemplo, es un delito electoral.

Otro que fue muy común, sobre todo en el pasado, a fines de la década pasada, que es este delito que consiste en pedir fotografías de la credencial de elector relacionándolos con una boleta y es una foto que se toma dentro de la casilla, ese también es un delito, el de tratar de forzar a las personas a que después de que se les entregó algún tipo de beneficio éstas deban entregar un comprobante de por quién votaron, ese es otro de ellos.

Y también, por supuesto, aquellos que implican la sugerencia de que un programa social está asociado eventualmente con la forma en que uno manifiesta su voluntad durante la

elección. Son tres de los 10 delitos más frecuentes que existen, que han existido en nuestro país.

Nosotros, por supuesto, en el Consejo Ciudadano hacemos una apuesta por que en la medida en que las personas han sido y son más responsables, más solidarias y participativas por aquello que fortalece su propia comunidad, pues van a estar en situación y ánimo de denunciar, de reportar cualquier situación anómala como las que he mencionado.

MARIO CASTILLO: Ahora, ¿qué se necesita, qué ocupa el ciudadano para poder hacer un reporte de este tipo?, porque quizá también se puede prestar a estar desviando la atención de quienes están realizando este tipo de trabajos y ustedes se van a llenar también de llamadas y de chats, ¿no?

SALVADOR GUERRERO: Fíjate que yo apuesto a que hay una madurez, particularmente en la Ciudad de México que, en contraste con todas las demás entidades, ha tenido el menor número de incidentes de violencia política. Entonces, primero apostamos a que en la Ciudad de México hay una madurez muy clara y sostenible y demostrable.

En segundo lugar, pues en todos los casos si hubiera la tentación, por supuesto que no deja de ocurrir eventualmente, que en una elección donde hay una competencia de argumentos, de propuestas, pues se tiende a generar lo que ahora podríamos llamar, llaman fake news, ¿no?, es decir, presentar un video falso como si fuera verdad. Ocasionalmente eso puede existir.

Nosotros creemos que con que haya una buena disposición cívica, que la hay normalmente en la Ciudad de México, con eso es posible. Si se tiene muy claro qué es lo que ocurrió, cómo ocurrió, en qué circunstancias, en qué lugar específico, etcétera, con esos datos nosotros podemos iniciar un reporte y trasladarlo a las autoridades pertinentes, sea la Fiscalía de los Delitos Electorales, la Fiscalía General de Justicia o la propia autoridad central según sea el caso.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México con quien, insisto, tenemos este convenio de promoción de la cultura cívica, de la participación ciudadana y del acompañamiento entusiasmado del proceso.

MARIO CASTILLO: Ustedes enlazan directamente, Salvador, al ciudadano con la Fiscalía, pero primero ustedes integran un reporte, ¿cuál es ese procedimiento?

SALVADOR GUERRERO: Así es. Nosotros somos un puenteo con la autoridad, sea la autoridad electoral o la autoridad que persigue los delitos electorales. Entonces lo que haríamos es armar un reporte, estableceremos un oficio asignado a ese reporte y eventualmente les ofrecemos que les vamos a dar seguimiento a cada uno de los reportes que lleguen al Consejo Ciudadano.

El propósito, insisto, es fortalecer esta cultura cívica que permite pues el estrechamiento de nuestros compromisos con esta cultura de paz que impulsamos, que todos, por supuesto, ustedes han impulsado y que tiene que ver con el fortalecimiento de una comunidad que está dispuesta a participar, a manifestar su voluntad política y a utilizar la elección como uno de los episodios más importantes de la vida democrática de la capital nacional.

MARIO CASTILLO: Salvador, a dónde se podrá comunicar las personas en dado caso de tener un reporte de delito el próximo domingo o antes, quizá también, ¿a dónde se pueden comunicar, si es vía WhatsApp o es directamente algún teléfono?

SALVADOR GUERRERO: Es vía WhatsApp y es un teléfono, y lo repito con todo gusto y muchas gracias, es 55 55 33 55 33, 24/7, es gratuito y estamos ahí dispuestos, por supuesto, a atender cualquier reporte.

MARIO CASTILLO: Ya por último, Salvador, cuál sería el llamado el próximo domingo a los ciudadanos que van a participar en esta jornada electoral, la más grande de todo nuestro país.

SALVADOR GUERRERO: Fíjate que aprovecho para invitar a todos a que desmontemos este mito que existe, según algunos observadores demoscópicos y electorales, de que en las elecciones intermedias participa poca población en contraste con las elecciones presidenciales.

Yo creo que es una buena oportunidad de demostrar que la Ciudad de México va a tener tanta participación como si se tratase de una elección tan significativa como la de carácter nacional, que es la de presidente de la República. Yo creo que es un llamado a participar, que compartimos organismos empresariales, activistas, periodistas, profesionistas de todos los caminos de la vida que participamos en el Consejo Ciudadano. Ese es nuestro llamado.

MARIO CASTILLO: Salvador Guerrero, presidente del Consejo Ciudadano de Justicia en la Ciudad de México, agradezco mucho que nos hayas tomado esta comunicación.

SALVADOR GUERRERO: Muchísimas gracias a ti, hasta luego.

MARIO CASTILLO: Gracias, buenas tardes.

FVI

